

HISTORIAS DE ÉXITO | **Televés**

De la antena de televisión a la microelectrónica de radiofrecuencia

65 AÑOS / La compañía, referente en equipos de captación y difusión de señales de radiotelevisión, acaba de lograr el registro del color naranja para sus antenas. Es la única española que diseña y monta circuitos integrados de radiofrecuencia MMCI.

Abeta Chas. Vigo

Cuando desde Madrid se planificó el despliegue para llevar las primeras imágenes de televisión a los hogares españoles, en Galicia se encontraron el trabajo hecho. Ricardo Bescansa Martínez, aficionado a la aeronáutica y de mente inquieta, concibió y elaboró una maqueta 3D a escala de una emisora que situaría en Monte Pedroso (Santiago de Compostela) para captar la señal de televisión que había presenciado en directo desde Portugal a finales de 1956. Su plan milimetrado para la construcción del edificio de la emisora convenció hasta tal punto que le asignaron la dirección del proyecto de Monte Pedroso.

En menos de dos años, Ricardo Bescansa ponía en marcha la fabricación de antenas de televisión junto a sus socios Beiras y Bermejo y así nacía Televés (entonces bajo la denominación de 3B's).

Sesenta años después, la emisora de Monte Pedroso se utilizaba para lanzar el primer canal de Ultra Alta Definición en Galicia, con 1,2kW de potencia, lo que posibilita la emisión en pruebas de contenido 4K en un radio de 200 kilómetros a la redonda. Dos de las 22 sociedades que hoy forman parte de Televés Corporación, TRedess y Televés, diseñan y fabrican los equipos necesarios.

Televés es referente internacional en infraestructuras para la captación y distribución de señales de radiotelevisión y, además, ha ensanchado su negocio al tiempo que han evolucionado las telecomunicaciones. Acumula un catálogo de más de 1.500 productos y lo hace con el sello European Technology Made in Europe. Hoy cuenta con la única línea robotizada del mundo para la fabricación de antenas de TV en aluminio, y acaba de alcanzar todo un hito al convertirse en la primera empresa de España que registra un color en la Oficina de Patentes y Marcas. Con ello, Televés tiene la exclusividad del uso del naranja para sus antenas de radiotelevisión.



LÍNEA ROBOTIZADA DE ANTENAS Tiene la única fábrica del mundo totalmente analógica. Cuenta con sus propios laboratorios de certificación y control de calidad, lo que le permite exhibir el sello European Technology Made in Europe.



Antena de la emisora de Monte Pedroso, en Santiago de Compostela.

Las cifras

Facturación 2022	Exportación	Patentes y registros
212 millones de euros	100 países del mundo	150 de invención y propiedad

Televés Corporación, creada en 1989, aglutina hoy 22 sociedades (11 filiales internacionales en Europa, EEUU, Rusia, China y Emiratos Árabes), tiene más de 800 trabajadores y un departamento de

I+D que ha sido decisivo para sus 150 registros de propiedad industrial y patentes y para que el 80% de sus productos hayan sido desarrollados con tecnología propia.

La empresa ha diversifica-

El farmacéutico deslumbrado por la televisión

Quiso el azar que un viaje a Portugal de Ricardo Bescansa Martínez (Santiago de Compostela, 1912-1986) coincidiera con las primeras emisiones de televisión en aquel país desde la localidad de Braga. El invento que colonizaría millones de hogares pocos años después lo convirtió en empresario de éxito. Tras concebir y dirigir la emisora de TV de Monte Pedroso y saber que cada televisor requería de una buena antena, Bescansa se puso manos a la obra y diseñó los útiles de fabricación de las primeras antenas de televisión. Contó con el apoyo de dos socios para crear 3B's desde el garaje propiedad del agente comercial Amador Beiras. Su entusiasmo y el hechizo de la tele lograron la colaboración de los estudiantes de la escuela de aeromodelismo para comenzar el montaje de las primeras unidades. Uno de sus hijos, el ingeniero Ramón Bescansa de la Gándara, ha seguido imprimiendo en la compañía la atención al detalle y la calidad como señas de identidad. Con esas bazas, la empresa exporta su tecnología a más de un centenar de países de los cinco continentes y ha superado la barrera de los 200 millones de euros de facturación el año pasado.



Ricardo Bescansa.

La empresa

Televes

Fundación

1958 por Ricardo Bescansa y dos socios más (Beiras y Bermejo) bajo la denominación de 3B's en un garaje.

Actividad

Infraestructuras de telecomunicación.



Sede

Rúa B. de Conxo, 17.
Santiago de Compostela,
15.706 (A Coruña).

Presidente

Ramón Bescansa.

Consejero delegado

Santiago Rey Requejo.

ña y monta circuitos integrados para radiofrecuencia con tecnología MMIC (Monolithic Microwave Integrated Circuits), que se usa en los sistemas de comunicación aeroespacial y de aviación.